

Communiqué de presse - mardi 15 septembre

Lyon, capitale mondiale du bridge en 2017

Les Championnats du Monde 2017, organisés par la Fédération Française de Bridge (FFB), la World Bridge Federation (WBF), avec le soutien de la Métropole de Lyon et de la Ville de Lyon, se tiendront à la Cité Centre de Congrès de Lyon, du 12 au 26 août 2017.

Cet événement international clôturera en beauté la saison estivale 2017 pour les professionnels du tourisme : plus de 3000 personnes du monde entier sont attendues pendant 2 semaines à Lyon.

UNE EDITION SANS PRECEDENT ORGANISEE PAR LA FEDERATION FRANÇAISE DE BRIDGE (FFB)

Pour la FFB (deuxième fédération au monde après les Etats-Unis), l'événement sera une occasion unique de valoriser le bridge et toutes ses catégories de joueurs.

Pour la première fois, toutes les catégories d'âges seront au programme de cette compétition sportive à part entière, des scolaires aux seniors (plus de 60 ans) : les catégories open, dames et seniors concourront, mais également, pour cette édition, les juniors (-25 ans), girls (-25 ans), -20 ans, et scolaires.

De même, jeunes et expérimentés, amateurs et professionnels, valides et handicapés, tous auront droit de cité à Lyon en 2017.

Alors que la France compterait près de 2,5 millions de bridgeurs plus ou moins réguliers, dont 100 599 licenciés à la FFB, les amateurs seront à l'honneur avec des championnats 1^{ère} série (plus haut niveau national) et 2^{ème} série, ainsi que le Grand Prix de Lyon qui permettra à ces passionnés aguerris de se confronter aux professionnels.

Les équipes de France, fortes de six titres mondiaux et européens remportés depuis 2012, auront à cœur, à domicile, d'asseoir leur domination sur le bridge mondial.

Le programme détaillé

DES RETOMBÉES ECONOMIQUES IMPORTANTES POUR LES PROFESSIONNELS DU TOURISME

En août 2017, Lyon sera la capitale mondiale du Bridge, attirant 2 000 compétiteurs et 1 000 accompagnants, venus bridger mais aussi visiter, faire du shopping et profiter de l'art de vivre à la française. Les retombées économiques pour le territoire seront importantes et bénéficieront aux hôtels, aux restaurants, aux commerces et aux activités de loisirs. Elles sont estimées à plusieurs millions d'euros.

Tout comme les Championnats du Monde d'Athlétisme Vétérans accueillis à Lyon en août dernier, les 43^{èmes} Championnats du monde par équipes 2017 viendront renforcer l'activité des commerçants et des hôteliers pendant la période estivale traditionnellement plus calme.

Ce grand événement n'aurait pu se tenir à Lyon sans le soutien de la Métropole de Lyon, de la Ville de Lyon et la mobilisation de la Fédération Française de Bridge, mais aussi du Bureau des Congrès et des Salons de l'Office de Tourisme et du Groupe GL Events, gestionnaire de la Cité Centre de Congrès de Lyon. Ensemble, ils ont porté pendant plusieurs années la candidature de Lyon, alors en compétition avec d'autres grandes métropoles.

ANNEXE : LE BRIDGE, VERITABLE SPORT DE L'ESPRIT

UNE COMPETITION SPORTIVE A PART ENTIERE

Plus qu'un passe-temps, le bridge est un véritable sport, officiellement reconnu en tant que tel depuis 1999 par le CIO

En compétition, le hasard n'intervient pas. Les joueurs disposent de la même distribution de cartes, celui qui en tirera le meilleur parti l'emportera. Les championnats du monde sont régis par des règles, des arbitres interviennent dans chaque épreuve et les joueurs sont soumis à des contrôles anti-dopage.

Stratégie, concentration, suspense et émotion sont au menu des sept heures de jeu quotidien imposées aux participants. Véritable guerre des nerfs, chacune des cartes sur la table peut être décisive. Les cerveaux bouillonnent. La pression est telle, que les champions subissent des pertes de poids sensibles et sortent épuisés de ces joutes intellectuelles. Pour venir à bout de telles épreuves, il faut un mental digne d'un coureur de 100 mètres au départ de la finale des Jeux Olympiques.

LES BIENFAITS DU BRIDGE DE 7 A 77 ANS

Grâce à une convention-cadre avec le ministère de l'Éducation nationale, de la Jeunesse et de la Vie associative, le bridge a investi les écoles, les collèges et les lycées depuis 2012. Près de 6000 enfants peuvent chaque année s'initier à ce sport de l'esprit et ainsi s'entraîner au raisonnement mathématique en s'amusant. Près de 2 000 jeunes pratiquent le bridge dans la région Rhône Alpes dont 580 scolaires au sein des établissements du Lyonnais.

Chez les personnes âgées, la pratique régulière d'une activité cérébrale comme les jeux de cartes, retarderait l'apparition d'Alzheimer de 50% *. Plusieurs médecins abondent en ce sens et affirment que la gymnastique intellectuelle et la stimulation de la mémoire que développent les bridgeurs repousseraient de manière significative les effets de cette maladie.

* Inserm, étude réalisée en 2009

Contacts presse :

Pour la Fédération Française de Bridge (FFB) : Agence 15Love : 01 80 88 52 88 / 06 22 11 95 20
- lucas@15love.net

FFB : 01 55 57 38 38 / 06 81 31 58 43 - agnes.fabre@web.ffbridge.net

Pour la Métropole de Lyon : Domitille JUBERT - 04 26 99 36 80 / 06 69 33 08 90 -
djubert@grandlyon.org